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房子的问题早就有报道
2010 年 9 月 13 日，安徽《新安晚

报》以《安置房空心砖一抠直掉渣》为
题，对此问题作出报道。

报道称：即将入住新房的芜湖市
民水心道怎么也高兴不起来，因为他
家的房子在装修过程中，被发现有墙
体开裂、空心砖一抠直掉渣等问题。
记者调查了解到，万春新苑安置小区
目前已经住进了五六百户，有200多户
业主向物业报修。对此，建设单位负
责人坚称房屋质量没问题，可以修到
业主满意为止。

记者来到芜湖市鸠江区万春街道
辖区的万春新苑安置小区。“前几天我
家里搞装潢，装修师傅告诉我许多墙
面必须重做。我仔细一看，三室一厅
的房子里墙壁上大大小小有10多处裂
缝。”水心道对记者说。

水师傅还发现，砌墙用的空心砖
也存在严重的问题。“用手轻轻一抠，
水泥沙子直往下掉，再一用劲能捻成
粉末！”水师傅捧着一把水泥砖灰气愤
地说，“住进这样的房子，你心里能放
心吗？”

安徽芜湖安置房开裂近一年
主管部门称不知情

责怪老百姓不反映，“我们不可能逐家逐户去看”
事实是，居民从入住就开始投诉，当地媒体也曾作报道

裂缝现在都可伸进胳膊了

万春新苑小区是安徽省芜湖
市万春街道最大的安置小区，占
地超过12公顷，土地用途为经济
适用住房用地，共120栋楼。

在这一刚投入使用一年多的
小区里，不少业主为安置房的质
量问题伤透了脑筋。接到业主的
投诉后，记者于近日实地走访了
该小区。

记者在万春新苑小区看到，18号、19号楼的部
分外墙有明显维修过的痕迹，颜色与周围不同。

再往下看，两栋楼一楼阳台下面的滴水坡接缝
处有明显的开裂。有的与阳台底部脱离，有的甚至
出现了下沉迹象。

最醒目的是，这两栋楼一楼阳台外立面的底部
已经齐刷刷地开裂了。

“这是安置房，老百姓要住一辈子呀，这样的房
子能住吗？”不一会儿，几十名业主就围了上来，纷纷
投诉自家房屋的质量问题。一位业主告诉记者，不

少住户的房子都有开裂、渗水的现象，其中最严重的
要数18号、19号楼。

他边说边来到 18号楼 101室阳台的面前，用自
己的胳膊“丈量”了裂缝的宽度——他的整个手臂都
可以伸进裂缝里。

接着，该业主又找来一根长约 4 米的竹竿，
沿着裂缝从阳台的这头捅到了另一头。记者
看到，夹在缝隙中的水泥块，被竹竿轻易地捅
了出来。“瞧，这里是空的，根本就没有钢筋！”
他说。

80 多岁的水奶奶是 19 号楼的业主，她告诉记
者：“去年搬进来之后没多久，阳台底部就发生了开
裂，裂缝慢慢变大，铁锤都能塞得进去，已经修补了
两次，还是继续开裂。”记者在现场看到，修补的痕迹
清晰可见，裂缝也仍然存在。

记者随后在该小区 1 号楼的一位业主家看
到，这套三室一厅的住房的客厅大梁与墙体之
间出现了一道整齐的裂缝，垂直的裂缝直通地
面。

据芜湖市质检站介绍，建设方曾经邀请安徽省
质检二站的专家前来检测，当时的结果是“主体结构
没有问题”。施工单位也表示，会负责维修，“直到居
民满意为止”。

近一年过去了，这位业主仍住在这样的房子里，
他对此非常不满意。

“我们向有关部门反映过多次，他们说主体结构
没有问题，但是一直没修好。住在这样的房子里，怎
么能放心？”居民说。

带着上述疑问，记者走访了万春新苑小区的施
工、建设单位。

“具体是不是房屋质量问题，我们不好下结论，
要经过建设主管部门鉴定。”万春街道办事处市容办
负责人袁强表示，此事发生在去年 10月，他们已向
建设单位和施工单位通报过。

袁强表示，街道办事处要求物业公司及时把业
主反映的情况进行登记，通过维修单报给建设单
位。“我们一直委托物业公司管理这个问题，但是我
们报告之后，没有人向我们通报结果。”

记者随后见到了建设单位——芜湖经济技术开

发区东区建设工作领导小组的工作人员曾子奕。就
18号楼与 19号楼的开裂问题，曾子奕表示，从竣工
到目前为止，从未接到万春街道办事处以及物业公
司提供的报修材料。

“作为建设单位，房子竣工验收之后，除了验收
回访之外，老百姓不反馈意见，我们不可能逐家逐户
去家里看。”曾子奕认为，先期的物业公司管理不到
位，没有将老百姓的投诉及时反馈上来，导致矛盾不
断积累。

万春新苑小区的施工单位芜湖华夏建设有限公
司的负责人水心国也表示，没有接到投诉。

“可能是回填土没有夯实造成的，具体什么原
因，相关部门去现场检测才知道。”据芜湖市质检站
站长李国方介绍，2010 年 1 月，他们对万春新苑小
区的安置房进行了预验收，当时还下发了不少整改
意见。

“这几栋房子目前并没有办理竣工验收备案手
续，因为土地证今年上半年才拿到，有些滞后。”李国
方说，“政府也是为了让老百姓早点住进安置房。”

他强调：“当时监理公司代表业主进行预验收，
勘测、设计、施工等单位参加，没有发现大的异常。
后来，老百姓的投诉没有反映到我们这里。”

“施工单位定期回访不够及时，下面给他们下个
督察意见，下一步将加大回访力度，加强信息沟通。”
李国方承诺，第二天上班就召集建设单位、施工单
位、设计勘测单位、监理公司到现场去，采取“一线工
作法”，把情况调查清楚，再让施工单位进行整改。

最近发现的安置房出现裂缝
的现象并非万春新苑小区遭遇的
首次质量问题。安徽当地媒体报
道称，据万春新苑小区当初的物
业公司负责人介绍，2010年入住
的五六百户业主中，反映问题的
就有 200多户。记者在采访过程
中发现，不少业主反映房子存在
墙体开裂、外墙渗水、顶棚开裂等
建筑工程质量通病。

就墙体开裂问题，水心国分
析说，施工过程中，可能是混凝土
夯实不够导致的。“梁的底部的混
凝土在施工过程中不容易夯实，
随着时间的推移，混凝土慢慢收
缩沉淀，加上雨水冲刷，导致混凝
土下沉，梁的底部自然脱落。”在
他看来，这是施工过程中难以解
决的问题。

在采访中，一位曾经在工地
上做过临时工的业主还向记者透
露，小区有几栋房子所使用的小
料钢筋存在过度拉伸的问题。“为
此，我还曾向街道办事处反映过，
但是他们却要我去东区（芜湖市
经济技术开发区东区）反映。”

芜湖市建委下发的《关于进
一步加强保障性住房工程质量安
全管理工作的通知》曾明确要求：

“保障性住宅工程严禁违规使用
砂浆添加剂，严禁对钢筋进行过
度拉伸。”

对此，一位业主站在 18号楼
面前不无遗憾地说：“政府出台了
不少文件，三令五申要保证安置
房的质量，可是眼前这么大的裂
缝，为什么裂了近一年？”

据《中国青年报》

>>>相关链接
阳台开裂，胳膊能插进去

“住在这样的房子里，怎么能放心”

相关部门均称不知情

安置房是如何通过验收的？

记者了解到，就在几天前，芜
湖市建委刚刚下发了《关于进一
步加强政府性投资工程质量安全
管理工作的通知》。

该通知指出，近年来，该市工
程质量安全水平不断提高，但在
政府性投资工程方面，仍有一些
项目前期工作准备不足、深度不
够，不顾客观条件盲目抢时间、赶
进度，安全质量管理不严，责任制
未真正落实，造成工程质量下降，
安全隐患增加。

水心国承认，当初曾经预料
到会出现开裂的情况，“后期没
有定期进行检测，这是工作上的
失误”。

修了又坏，到底什么
时候能修好？

当地刚刚下发加强
工程质量管理通知

房子所用的钢筋存在
过度拉伸


